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L’ÉGLISE  CHEZ NOUS

À VOIR

«UNe TASSe De cHOcOLAT»
Connaissez-vous l’histoire du martyr des 
Bienheureuses Carmélites de Compiègne ? 
Les sœurs du Carmel de Compiègne ont 
souhaité un film, hommage rendu aux 
seize carmélites de Compiègne, martyres, 
décapitées le 17 juillet 1794, au cours de la 
tourmente révolutionnaire. Il ne s’agit pas 
d’une reconstitution historique, mais une 
évocation du martyr et du message d’unité 
et de paix des carmélites en cette période 
troublée de la Révolution.
«Une tasse de chocolat» : DVD, 15 euros –  
Blue-Ray, 20 euros. Plus de renseignements et 
pour les commandes : Atelier Nazareth, 38 rue 
de Varanval  – 60680 Jonquières. atelier@
carmelcompiegne.fr 

Tous droits du producteur vidéographique et du propriétaire de l’œuvre enregistrée réservés. Sauf autorisation, la duplication,
la location, le prêt, l’échange, l’utilisation de ce vidéogramme pour exécution publique et télédiffusion sont interdites.

Producteurs délégués : Carmel de Compiègne
et Association des Amis des Bienheureuses Carmélites de Compiègne

Producteur exécutif

ce film est un hommage rendu aux seize
carmélites de compiègne, martyres, décapi-
tées le 17 juillet 1794 au cours de la tour-
mente révolutionnaire.

Il ne s’agit pas d’une reconstitution histo-
rique à proprement parler, mais plutôt d’une
évocation poétique de leur cheminement hu-
main et spirituel qui les a amenées au don de
leur vie en prononçant un acte d’offrande.

un film de Dominique Davin

évocation « poétique » dans le sens où le poème est l’expression sensible d’une
blessure intime et non exprimable par le langage du quotidien.

ce film n’est donc pas un documentaire, bien qu’il respecte absolument toutes les
données historiques du drame vécu par les 16 carmélites, mais une « fiction-docu-
mentée » qui met en scène deux comédiennes d’aujourd’hui devant travailler les rôles
de deux des religieuses martyres, et enquêtant sur leur personnalité.

l’aller-retour entre le présent de ces deux ac-
trices en recherche au XXIème siècle et l’histoire
vécue par les carmélites au XvIIIème, vient mettre
en relief toute l’actualité du message universel
donné par ces femmes qui se sont offertes tota-
lement pour en finir avec la violence révolution-
naire et la volonté de mettre à bas l’eglise.

elles ont répondu avec ferveur et confiance, mais
non sans crainte toutefois, à cette invitation

pressante du christ :

« Il n’y a pas de plus grand amour
que de donner sa vie

pour ceux qu’on aime. » (Jn 15,13)

dvd et Blu-ray-5  couleur
zone 2  – verSIon FranÇaISe 

pal 16/9  – Stéréo  – durée 64 mn

Retrouvez-nous sur les réseaux !
—  Facebook : Paroisse Saint-Martin de Méru, Saint-Louis en Thelle et 

Saint-François du Vexin-60
—  YouTube religieux : les frères du prieuré de Troussures ou 

ceux de l’abbaye d’Ourscamp y sont. Retrouvez les pour 
des temps de louange, d’enseignements…

Pour les retrouver facilement, dans recherche, tapez simple-
ment leur nom complet.
N’hésitez pas non plus à vous inscrire aux newsletters de 
vos paroisses.

CÉLÉBRATIONS
Pour connaître les lieux et horaires des célébrations, nous vous 
invitons à vous rapprocher de vos paroisses (téléphones, sites 
paroissiaux dans la colonne à gauche) ou consulter Messes.Info.
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cOOrDONNéeS DeS PArOISSeS

SAINT-FRANÇOIS D’ASSISE DU VEXIN

6 rue de la Foulerie
60240 Chaumont-en-Vexin 
tél. 03 44 49 00 56
Site internet : www.paroisseduvexin.fr 

SAINT-YVES D’AUTEUIL  

DU PAYS DE NOAILLES

11 place de l’Hôtel de Ville
60430 Noailles
tél. 03 44 03 31 27

SAINTE-THÉRÈSE D’AUNEUIL

30 rue du Lac
60390 Auneuil
tél. 03 44 47 77 61

SAINT-MARTIN DE MÉRU-LES-SABLONS

3 impasse du Dr Boignard
60110 Méru
tél. 03 44 22 41 53
Site internet : 
https://paroissesaintmartindemeru.wordpress.com

SAINT-LOUIS DU PAYS DE THELLE

87 avenue de Verdun
60230 Chambly
tél. 09 54 98 31 60
Site internet : www.saintlouisenthelle.org

HOrAIreS DeS meSSeS
Ayez le réflexe Messes.info
Pour une messe en semaine, le dimanche ou 
Noël, en vacances ou dans le Vexin-Thelle, tous 
les horaires des messes sont actualisés sur le site 
Internet : http://messes.info

12109 - Journal de VEXIN THELLE
Page 2

03 44 52 04 21

PRIX QUALITÉ SERVICE
2e paire offerte ou -20%
Déplacement à domicile sans frais

25 place de l’Hotel de Ville - Méru

LES PHARMACIENS DE LA PAROISSE
AU SERVICE DE VOTRE SANTÉ

COUFFIN  
449, rue des Aulnes - Zone du C.C. Carref. AUNEUIL  � 03 44 47 62 92

V. LEFEBVRE 
Place Maurice-Segonds BAILLEUL/THERAIN  � 03 44 03 27 27

Le Gardien De la Mémoire
Entretien et fleurissement de sépulture

Tél. 06 11 63 82 15
www.LeGardienDelaMémoire.com

mail : le.gardien.de.la.memoire@gmail.com
44, rue Vermand - 60230 Chambly

20 ans 
d’expérience

. Assistance gestion administrative. Solutions adaptées aux TPE/PME/Particulier. Ponctuel ou régulier. Déplacement à domicile, sur site

Sabine Prudent - AGC Partenaires 
CORBEIL-CERF

06 45 05 37 27

VOUS MAÎTRISEZ VOTRE MÉTIER... 
              MAIS UN BESOIN D’ASSISTANCE ADMINISTRATIVE ?
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«Ceux qui meurent 
en un grain de blé 
rêvent d’un champ 

de blé à perte 
de vue.»

Jin Eun-Young,  
Des flocons de neige rouge

Pensée
˜

Servir le Christ
Il n’est pas dans les habitudes de Missio de réagir, commenter la vie institu-
tionnelle de l’Église. Pourtant, au moment où je rédige ces quelques lignes, 
les évêques de France achèvent une Assemblée plénière que nous pouvons 
déjà qualifier d’«historique».
Depuis la parution du rapport de la Commission indépendante sur les abus 
sexuels dans l’Église (Ciase), les évêques étaient attendus sur la question de 
la reconnaissance de la responsabilité de l’Église et de la réparation due aux 
victimes. Ils ont su répondre présents. Merci à eux !

Dans un entretien accordé à Étienne Loraillère de KTO TV, 
Monseigneur Éric de Moulins-Beaufort, président de la 
Conférence des évêques de France (Cef), a pu exprimer : 
«Nous avons décidé ce changement parce que nous voulons 
servir l’Église de Jésus. Il s’agit de servir le Christ, non pas 
l’Église comme une institution qui se protégerait.» Nous 
sommes invités à accrocher notre regard au Christ. Si nous 
revenons aux Évangiles, servir Jésus, c’est donc d’abord 
être attentifs aux cris des plus démunis et nous intéresser 
aux pauvres, aux blessés, aux malades, aux petits.
Il nous revient aussi de veiller à cette Terre qui nous porte 

et nous nourrit mais qui est en grave danger. L’encyclique Laudato si’ nous 
enseigne que «tout est lié». Nous sommes appelés à changer nos habitudes 
et bousculer nos conforts. 
Qu’est-ce qui est essentiel dans nos vies ? Acquérir toujours plus ? Notre 
servitude aux réseaux sociaux et aux attitudes violentes qu’ils suscitent ? Ou 
prendre soin de nos âmes et vivre la fraternité en actes ?
Pansons les blessures de ceux qui souffrent ; participons selon nos moyens à 
la réparation de notre environnement et à la justice. 

Venu pour tous nous sauver
Dans la nuit de Noël, le Christ est né dans une mangeoire entre l’âne et le 
bœuf. Fils de Dieu, il aurait pu choisir le plus beau des palais. Il a choisi une 
modeste étable et d’être annoncé à des bergers, alors qu’il est venu sauver 
tous les hommes, ceux d’Israël, les plus petits, chacun de nous. 
Ensemble, osons regarder vraiment le Christ ; mettons toute notre liberté à 
suivre son exemple. 

Julien Serey 

RÉDACTEUR EN CHEF 

L’Adoration de 
l’Enfant Jésus, vers 
1620, de Gerard van 
Honthorst (1592–
1656). Galerie des 
Offices (Florence).
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Restaurer l’habitat  
et la dignité humaine
Réseau Éco Habitat (REH) préconise des solutions techniques et financières afin de faire aboutir 
des projets de rénovation d’habitats indignes. Les familles aidées apprécient l’humanité des entreprises 
locales qui interviennent sur ces chantiers de rénovation et l’accompagnement, dans cette démarche, 
des bénévoles du Secours Catholique, dans le cadre de l’action #1dignetoit.

L es Cus sont des gens heureux. Cela 
fait quarante-six ans que Chan-
tal et Marcel Cus sont proprié-

taires d’une maison près de Beauvais. 
Aujourd’hui, c’est avec le sourire que 
Chantal Cus relate le chantier de réfec-
tion de cette maison construite en 1900. 
Depuis plusieurs années, d’importantes 
infiltrations d’eau provenant du toit de 
leur habitation leur gâchaient l’exis-
tence, car le couple était dans l’incapaci-
té de financer de quelconques travaux. 
Sur un judicieux conseil, ils ont contacté 
Réseau Éco Habitat. Ils ignoraient alors 
qu’ils entamaient un parcours qui allait 
durer trois ans ! 
«J’avais entièrement vidé les chambres 
pour les travaux», raconte Chantal qui 
attendait le début de l’intervention avec 
beaucoup d’impatience. Il y a donc eu 
des contretemps et aussi des surprises 
désagréables, comme cette bâche posée 
temporairement sur le toit et qui s’est 
déchirée durant un week-end pluvieux. 
À chaque fois, les habitants ont pu comp-
ter sur l’aide d’Alain Grugeon pour leur 
remonter le moral ou lutter contre une 
inondation. Alain est l’un des bénévoles 
du Secours Catholique qui accompagne 
les familles et qui fait le lien avec Réseau 
Éco Habitat et ses différents prestataires. 
Modeste, il se considère comme un facili-
tateur de dossiers. Il rend hommage aux 
entreprises artisanales qui interviennent : 
«Elles ont toutes la fibre sociale et accordent 
la plus grande attention aux habitants des 
lieux», se réjouit le bénévole.

Des financements croisés
Grâce à une connaissance précise des 
dispositifs publics et privés, Réseau 
Éco Habitat a mobilisé sept acteurs 
financiers du territoire picard pour réu-
nir les 40 000 euros nécessaires aux 

travaux. Pour la famille Cus, le reste à 
charge s’est élevé à 10 % du montant 
total qu’elle a financé avec un micro-
crédit. Les financements accordés ont 
permis la réfection de la toiture, l’ins-
tallation d’une VMC, la pose d’un poêle 
à granulés, de radiateurs électriques à 
inertie, de fenêtres, d’une porte d’en-
trée en PVC double vitrage et de volets 
roulants électriques isolants. Enfin, la 
distribution électrique a été mise aux 
normes. «Il y a maintenant un velux dans 
la chambre du haut, complète Chantal 
Cus. C’était une pièce très sombre. Elle 
est devenue la salle de jeu préférée de 
nos petits-enfants quand ils viennent en 
vacances chez nous.»

JEAN-PIERRE GAWEL

«Donnez, et il vous sera 
donné : on versera  
dans votre sein une bonne 
mesure, serrée,  
secouée et qui déborde ;  
car on vous mesurera  
avec la mesure  
dont vous vous serez 
servis.»

É VA N G I L E  D E  J É S U S  C H R I S T 

S E L O N  S A I N T  L U C  ( 6 , 3 8 )

La famille Cus et Alain Grugeon du Secours Catholique.
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T R O I S  Q U E S T I O N S  À

Hélène Bernard, déléguée 
départementale Secours 
catholique, qui nous 
explique le sens de 
l’action #1dignetoit.

1  #1dignetoit,  
c’est quoi ?

#1dignetoit est une action 
menée en partenariat 
par des bénévoles du 
Secours catholique et l’association 
Réseau Éco Habitat (REH) pour 
permettre à un propriétaire occupant 
à faibles ressources de réhabiliter son 
logement et sortir ainsi de la précarité 
énergétique. Le Réseau Éco Habitat 
apporte l’opérationnel, la technicité 
et les financements complémentaires, 
et les bénévoles accompagnent 
fraternellement le ménage durant toute 
l’opération qui s’étale sur plusieurs 
années.

2  Comment le Secours Catholique 
s’est-il engagé dans ce type 
d’action ?

«Ne pas donner en charité ce qui est 
dû en justice», disait Jean Rodhain, le 
fondateur du Secours catholique. Avant 
la création du Réseau Éco Habitat, plus 
de 25 % des aides financières accordées 
par le Secours catholique allaient aux 
fournisseurs d’énergie, sans pour autant 
qu’une solution durable soit trouvée 
pour les familles accompagnées. En 
aidant à la création de REH, le Secours 
catholique a encouragé la mise en œuvre 
d’une action qui permet non seulement 
d’améliorer la qualité énergétique des 
logements, mais aussi aux habitants de 
reprendre le pouvoir d’agir sur leur vie.

3 En quoi #1dignetoit touche 
notre société ?

Dans ses deux lettres Laudato si’ et 
Fratelli tutti, le pape François invite 
tous les habitants du monde à prendre 
pareillement soin des plus fragiles et 
de notre terre. Tout est lié, écrit-il. Par 
cette action, la société, la personne et la 
terre sont gagnants. Un logement plus 
sain, plus économe, un habitant à qui on 
reconnaît sa dignité, qui retrouve plaisir 
à accueillir chez lui, à aider à son tour, 
ainsi que des dépenses sociales mieux 
ciblées… En tant que chrétien, c’est le 
miracle de la crèche qui se renouvelle !

REH ET SECOURS CATHOLIQUE
UNe AcTION cONJOINTe, cOmPLémeNTAIre
«Pour bien comprendre #1dignetoit : il y a, d’un côté, le volet des travaux, qui est très bien 
pris en charge par les professionnels de Réseau Éco Habitat. Et d’un autre côté, il y a le 
volet de la personne, qui n’a rien à voir avec les travaux : c’est ça, le rôle du bénévole, c’est 
d’aider la personne à grandir, à pouvoir se regarder dans la glace. C’est permettre à l’autre 
de faire des choses simples qui lui paraissaient impossibles» (Hubert Jacquot, bénévole 
au Secours catholique).
Réseau Éco Habitat (REH) est une association loi 1901 dont la mission est 
d’accompagner des familles en situation de précarité dans la rénovation énergétique 
et écologique de leur logement. Elle est créée en 2014 dans l’Oise et agit dans les 
Hauts de France.
20 à 30 propriétaires occupants sont aidés chaque année dans l’Oise, à la condition 
d’être accompagnés par un bénévole du Secours Catholique.
600 bénévoles font vivre le Secours catholique dont une trentaine qui accompagnent 
des ménages pour sortir de la précarité énergétique.
En plus de l’accompagnement bénévole, le Secours Catholique intervient lorsque c’est 
nécessaire pour boucler le montage financier de l’opération.
https://oise.secours-catholique.org/ – 03 44 23 37 32

CONTACTS

Réseau Éco Habitat – Secours Catholique Caritas France
Association loi 1901
1 place de la Gare 60280 Clairoix
Tél. +33 (0)3 44 93 05 03 - contact@reseau-ecohabitat.fr
www.reseau-ecohabitat.fr

La maison Cus, avant et après.
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L’équipe du Réseau Eco Habitat.
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ÉVANGILE SELON SAINT LUC, 
CHAPITRE 2, 8 – 16

Dans la même région, il y avait des bergers qui 
vivaient dehors et passaient la nuit dans les champs 
pour garder leurs troupeaux. L’ange du Seigneur 
se présenta devant eux, et la gloire du Seigneur 
les enveloppa de sa lumière. Ils furent saisis d’une 
grande crainte. Alors l’ange leur dit : «Ne craignez 
pas, car voici que je vous annonce une Bonne 
Nouvelle, qui sera une grande joie pour tout le 
peuple : Aujourd’hui, dans la ville de David, vous 
est né un Sauveur qui est le Christ, le Seigneur. Et 
voici le signe qui vous est donné : vous trouverez 
un nouveau-né emmailloté et couché dans une 
mangeoire.» Et soudain, il y eut avec l’ange une 
troupe céleste innombrable, qui louait Dieu en 
disant : «Gloire à Dieu au plus haut des cieux, et paix 
sur la terre aux hommes, qu’il aime.» Lorsque les 
anges eurent quitté les bergers pour le ciel, ceux-ci 
se disaient entre eux : «Allons jusqu’à Bethléem pour 
voir ce qui est arrivé, l’événement que le Seigneur 
nous a fait connaître.» Ils se hâtèrent d’y aller, et ils 
découvrirent Marie et Joseph, avec le nouveau-né 
couché dans la mangeoire.

LA PREMIÈRE CRÈCHE
La première crèche a été réalisée en 1223 à Greccio en 
Italie. Saint François d’Assise dit à l’un de ses amis : «Je 
veux célébrer Noël avec toi, cette année, dans la grotte. 
Tu y installeras une mangeoire pleine de foin. Fais venir 
un bœuf et un âne. Il faut que cela ressemble à la crèche 
où est né Jésus.» La grotte était illuminée comme 
en plein jour par les cierges de tous les villageois 
venus entourer les religieux. Dès l’année suivante, les 
villageois reconstituèrent dans la grotte la scène de la 
naissance de Jésus.

La crèche,  
fête de la Nativité
À Noël, nous installons une crèche dans nos maisons et nos églises. 
Elle exprime le sens réel de la fête de la Nativité, un message de Dieu pour 
nous : la naissance de Jésus, notre Sauveur.

MISSIO AVEC LE CONCOURS DE LA CONFÉRENCE DES ÉVÊQUES DE FRANCE

Adoration des bergers – église Saint-Martin d’Amblainville - Sculpture 
en pierre de Doremus (ou Doremius) – Fin du XIXe siècle

CHANTONS !
Entre le bœuf et l’âne gris, dort, dort, dort le petit fils. 
Mille anges divins, mille séraphins volent à l’entour de 
ce grand Dieu d’amour. 
Entre les deux bras de Marie, dort, dort, dort le petit 
fils. Mille anges divins, mille séraphins volent à l’entour 
de ce grand Dieu d’amour.

À NOËL, LE FILS DE DIEU  
SE FAIT HOMME !

Dans l’étonnant déroulement de cet événement inouï 
– le Fils de Dieu s’est fait homme ! –, les Pères de 
l’Église ont vu bien des signes : d’abord parce que 
l’enfant de Bethléem est né pauvre parmi les pauvres 
qu’étaient les bergers. Également parce qu’enfant, 
il est faible et sans défense. Jésus vient ainsi parmi 
les hommes en partageant leur condition humaine, à 
l’exception du péché.

6

missio ~  DÉCEmbRE 2021  -  N U M É R O  3 4

mIEUX VIVRE



Mal de vivre :
en parler, c’est prévenir
La France est le pays européen où le taux de suicide est le plus 
élevé. Après les accidents de la route, c’est la seconde cause de 
mortalité des 10-25 ans. Depuis le 1er octobre, pour répondre 
à la détresse psychologique, la France s’est dotée d’un numéro 
de prévention, le 3114.

N ous savons depuis l’étude socio-
logique d’Émile Durkheim, en 
1897, que la fréquence des sui-

cides variait en fonction des saisons. À 
l’époque, le sociologue expliquait cela 
par la fluctuation de l’activité agricole : 
il y avait moins de suicide à l’automne 
et en hiver. Cela ne semble plus tout à 
fait vrai. La réalité est plus complexe. 
Une étude de Nicolas Bourgoin, socio-
logue de l’université de Franche-Comté 
et auteur d’une série d’articles sur le 
sujet publiés dans la revue Population, 
révèle que l’écart s’est réduit entre juin 
(le maximum) et décembre (le mini-
mum). Chez les hommes, il existerait 
un rapport entre le passage à l’acte et 
l’activité professionnelle… Mais, l’écrire 
ainsi n’est qu’un raccourci, car la réalité 
n’est pas si simple. 

Face au désespoir, 
ne pas rester seul !

Pourquoi les gens se suicident-ils ? Sur 
le site des médecins psychiatres du 
Québec, nous pouvons lire : «Lorsque 
quelqu’un en arrive à s’enlever la vie, il y 
a habituellement plusieurs facteurs qui 
coïncident pour l’amener à ce point de 
non-retour : une détresse insupportable, 

un manque d’espoir en un manque de sens 
à sa vie.» Malheureusement, l’épidémie 
de Covid-19 a augmenté les facteurs de 
risque associés aux comportements sui-
cidaires. Dans l’étude de Nicolas Bour-
goin, une variable ne change pas : on se 
suicide moins en décembre. Pourquoi ? 
Sans doute parce que c’est la période du 
«moindre désespoir». 
Pour nous, catholiques, décembre est 
la naissance du Christ, cet enfant est 
appelé à nous sauver tous et surtout à 
nous aimer «quoi qu’il arrive». Quelle 
espérance ! Mais nous ne la partageons 
pas tous. En tout cas, il faut trouver une 
raison de vivre : sa famille, ses amis, 
une fraternité religieuse… Ne pas res-
tez seul face à ce désespoir, parlez-en, 
consultez.

PIERRE ARNAUD

Depuis le 1er octobre 2021, la France s’est 
dotée d’un numéro unique et national : 
le 3114. Chaque personne en détresse 
devrait pouvoir y trouver une réponse 
immédiate et adaptée à chaque situa-
tion, grâce à la mobilisation de profes-
sionnels de santé formés. Aussi, si vous 
en sentez le besoin, n’hésitez pas, c’est 
le moment d’appeler.

FAMILLE

LE SAVIEZ-VOUS�?

«Le suicide a causé le décès de 
9 300 personnes en 2016 en France 
métropolitaine. À ce chiffre s’ajoutent 
environ 200 000 tentatives de suicide 
donnant lieu à un contact avec le 
système de soins par an. La France 
fait partie des pays européens les plus 
touchés par ce fléau.»

Observatoire national du suicide

NUMÉRO

Depuis le 1er octobre, le numéro national 
de prévention du suicide est le 3114. 
Ce numéro sera gratuit, confidentiel et 
accessible sept jours sur sept et vingt-
quatre heures sur vingt-quatre.

POUR COMPRENDRE

Quelques sites documentés :
– Association des médecins 
psychiatres du Québec : https://ampq.
org/la-psychiatrie/prevention-du-
suicide-2/
– Observatoire national du suicide : 
https://drees.solidarites-sante.gouv.fr/
article/observatoire-national-du-suicide
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COMPRENDRE

La naissance de Jésus est annoncée en premier 
à de simples bergers. Que leur annonce l’ange ? 
L’essentiel est dit en peu de mots : il s’agit des 
titres donnés à Jésus. Il est «Sauveur» : Jésus naît 
pour nous sauver de notre péché. Il est «Christ» : 
ce mot signifie «oint». Autrefois, le roi recevait 
l’onction royale, et «oint» devait être le Messie 
qui allait un jour libérer le peuple. Jésus est donc 
le Roi-Messie tant attendu. Il est «Seigneur» : 
dans l’Ancien Testament, le Seigneur, c’est Dieu. 

LE MOT

MANGEOIRE
Rien d’extraordinaire n’est donné comme signe 
aux bergers. Ils voient seulement un nouveau-né 
entouré de ses parents, né dans une étable, 
couché non pas dans un berceau, mais dans 
une mangeoire. Cette simplicité étonne : le fils 
de Dieu n’est pas né comme un fils de roi. Il 
s’est contenté d’une mangeoire, habituellement 
réservée aux animaux. Le signe donné par Dieu, 
c’est un enfant faible et sans défense. Jésus, fils 
de Dieu fait homme, est né pauvre parmi les 
pauvres qu’étaient les bergers. 

IDÉE

Même s’ils sont d’abord effrayés, les bergers 
croient l’ange leur annonçant la naissance de 
Jésus. Ils sont capables d’accueillir l’inattendu : 
le Messie annoncé par les prophètes est né. 
Et nous, sommes-nous capables d’accueillir 
l’inattendu ?

PRIER AVEC LE TEXTE

— Je trouve quelques instants de calme 
chez moi et j’essaie de faire silence.
— Je relis lentement ce texte en pensant 
à Jésus couché dans une pauvre mangeoire.
— «On ne voit bien qu’avec le cœur. L’essentiel est 
invisible pour les yeux», dit le Petit Prince. Les 
bergers ont vu plus loin que la mangeoire, 
ils ont vu dans le nouveau-né attendu, 
le Sauveur attendu.
— Je m’interroge : qu’est-ce qui est essentiel 
pour moi, la belle histoire de Noël ou la venue 
du Sauveur en notre monde ?
— Je demande à Jésus : «Seigneur, ouvre mon 
cœur pour que je voie les signes que Dieu 
me donne.»

IL  EST  UNE FOI

«Né dans 
une mangeoire»
À Noël, les chrétiens célèbrent la naissance de Jésus, le Messie 
annoncé par les prophètes. En hébreu, Jésus veut dire «Dieu 
sauve». Ce nom révèle sa mission : sauver les hommes et les 
conduire vers le Père. La naissance de Jésus est ce qu’on appelle 
le «mystère de l’Incarnation», Dieu fait homme. 

8
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ÉVANGILE 
DE JÉSUS-CHRIST SELON 
SAINT LUC (2, 10-12)

L’ange dit aux bergers : 
«Ne craignez pas, car voici 
que je vous annonce une 
bonne nouvelle, qui sera 
une grande joie pour tout le 
peuple : aujourd’hui, dans 
la ville de David, vous est né 
un Sauveur qui est le Christ, 
le Seigneur. Et voici le signe 
qui vous est donné : vous 
trouverez un nouveau-né 
emmailloté et couché dans 
une mangeoire.»

«Né dans 
une mangeoire»
À Noël, les chrétiens célèbrent la naissance de Jésus, le Messie 
annoncé par les prophètes. En hébreu, Jésus veut dire «Dieu 
sauve». Ce nom révèle sa mission : sauver les hommes et les 
conduire vers le Père. La naissance de Jésus est ce qu’on appelle 
le «mystère de l’Incarnation», Dieu fait homme. 
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PAPE FRANÇOIS
C’est toi, Jésus, le Fils qui me rend fils.

Tu m’aimes comme je suis, non comme 
je me rêve. En t’embrassant toi, Enfant de la 
mangeoire, j’embrasse à nouveau ma vie. 
En t’accueillant toi, Pain de vie, moi aussi je veux 
donner ma vie. Toi qui me sauves, enseigne-moi 
à servir. Toi qui ne me laisses pas seul, 

aide-moi à consoler tes frères, 
parce qu’à partir de cette nuit 

ils sont tous mes frères.

Homélie du 24 décembre 2020

L’Adoration des 
bergers, vers 1534, 

de Lorenzo Lotto 
(1480-1556). 
Pinacothèque Tosio 
Martinengo (Brescia).
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ACTUALITÉ

Fêtons l’Année de la famille
 ~ Dimanche 23 janvier : messe de l’Alliance dans 

les paroisses.
 ~ Samedi 26 février, de 9h30 à 21h30 : Journée diocésaine 

pour les couples à Beauvais UniLasalle (19 rue Pierre 
Waguet). 

 > Renseignements : marielle.barthelemy@oise-catholique.fr, 
06 67 73 84 31.

RETRAITE

De la Sainte Trinité 
à nos familles humaines

Du samedi 5 février au dimanche 6 février.
Vivre en famille dans un même amour reçu et partagé. 
Par Mgr Jacques Benoit-Gonnin, évêque de Beauvais, 
Noyon, Senlis. 

 > Renseignements : Prieuré Notre-Dame-de-Cana à Troussures, 
03 44 47 86 05, hotellerie@stjean-troussures.fr

CONCERT

Holi pour les 60 ans du CCFD
Le CCFD organise, pour ses 60 ans, un concert 
de pop-louange avec le groupe Holi.
Samedi 19 mars à 20h30 – Cathédrale de Noyon.

 > Renseignement : jean-luc.gueudet@wanadoo.fr

À VOIR

Jehanne 
Film d’animation sur Jeanne 
d’Arc de l’artiste clermontois 
Atam Rasho. 

 > Disponible sur YouTube 
(pour le retrouver facilement, 
tapez «Jehanne Rasho»).

EN JANVIER, LA SEMAINE DE PRIÈRE 
POUR L’UNITÉ DES CHRÉTIENS

Les chrétiens n’ont jamais cessé de prier, de multiples manières, 
pour leur réconciliation. Mais c’est en 1908, aux États-Unis que 
le prêtre épiscopalien Paul Wattson l’institua sous forme d’une 
«octave» (huitaine) entre le 18 janvier (qui était la fête de la chaire 
de Pierre à Rome) et le 25 janvier (fête de la conversion de saint 
Paul). En 1930, l’abbé Paul Couturier, à Lyon, lui a donné un nouvel 
élan, sous sa nouvelle appellation, avec pour objectif prier pour 
l’unité «telle que le Christ la veut, par les moyens qu’il voudra».

Pour la Semaine de prière pour l’unité des chrétiens 2022, 
la préparation du livret a été confiée au Conseil des Églises 
du Moyen-Orient. Ce livret d’appui sur un passage de l’évangile 
de Matthieu (2, 1-12) qui relate la visite des mages à ce bébé, Jésus, 
Sauveur du monde. Les chrétiens du Moyen-Orient, aujourd’hui si 
malmenés par les guerres et les 
catastrophes, nous montrent 
leur foi et leur espérance et 
nous invitent à suivre, nous aussi 
ensemble, la lumière du Christ.

 � Vous trouverez 
sur le site du diocèse 
https://oise.catholique.fr/
et sur les feuilles paroissiales 
les lieux et horaires des 
célébrations qui auront lieu 
dans l’Oise cette semaine-là.

À NOTER DANS L’OISEL’AGENDA
10
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MENUISERIE
CHARPENTE

Maison ossature bois
Colombage

BEAUMONT LES NONAINS 03 44 47 61 91
Fabrication traditionnelle personnalisée

menuiseriedechantoiseau.fr

Merci
à nos annonceurs

Monuments - Funérarium - Caveaux - Articles Funéraires - Contrats obsèques
Permanence téléphonique jour et nuit sur tous les numéros

Siège Social : 
60650 SAINT PAUL
21, rue de l'Abbaye

Tél. 03 44 82 20 57

60110 MÉRU
65, rue Roger Salengro

(près du cimetière)
Tél. 03 44 52 34 30
Anc. : P.F. Municipale de Méru

60000 BEAUVAIS
Rue Pierre et Marie Curie
11 Allée Bernard Palissy
Tél. 03 44 02 71 79

76220 GOURNAY-EN-BRAY
19, rue de Ferrières

Tél. 02 35 09 98 13

Vous souhaitez faire paraître une annonce publicitaire

pub.nord@bayard-service.com

Contactez-nous au

03 20 13 36 70

ou notre commerciale Mireille BOURDON - 06 21 14 22 05

FEUILLETEZ DÈS MAINTENANT 
VOTRE JOURNAL PAROISSIAL EN LIGNE

www.journaux-paroissiaux.com
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Qu’est-ce qui est 
«essentiel»�?
Si un mot devait résumer l’année 2020, voire même un peu 2021, cela pourrait être «essentiel». 
Avons-nous pu réfléchir à ce qui était essentiel dans nos vies�? 

S elon le Larousse, essentiel (du la-
tin, essentialis) se définit comme 
ce qui est indispensable, impor-

tant. Un virus, mesurant entre 50 et 
140 nanomètres, a tant bousculé nos 
vies et nos habitudes que nous avons dû 
nous interroger sur ce qui est essentiel 
dans nos vies. Ainsi, du jour au lende-
main, nous avons désigné ce qui était 
crucial à nos existences : l’alimentaire 
mais pas l’habillement, le jogging mais 
pas la culture… Avons-nous pris le temps 
depuis de réfléchir exactement à ce qui 
est essentiel dans nos vies ? Dans son 
essai, Ces biens essentiels aux éditions 
Bouquins, Céline Pina commence par 
une citation de Churchill, une déclara-
tion faite alors qu’il lui était demandé de 
réduire le budget de la culture pour l’ef-
fort de guerre : «Si ce n’est pour la culture, 

pourquoi nous battons-nous ?» Pour quoi 
vivons-nous ? Certes «l’homme est un 
être de culture plus que de nature», le 
paquet de pâtes est important, pour-
tant, dans la période épidémique que 
nous connaissons se joue autre chose. 
«Le bien essentiel des hommes repose sur 
le fait d’être un être social, d’avoir besoin, 
pour se réaliser pleinement, de la com-
pagnie de ses semblables, résume Céline 
Pina. […] Dans la crise sanitaire qui ne 
voit en nous que l’animal, la culture est ce 
qui nous rattache à la civilisation.» Bien 
entendu, nous avons besoin de nour-
rir physiologiquement nos corps. Mais 
nous avons besoin des autres, d’interac-
tions sociales, de partage. Nous avons 
aussi à nourrir intellectuellement, artis-
tiquement, spirituellement, notre âme. 
Or, nous avons perdu nos repères. 

Donner ce à quoi on tient
Dans un récent entretien à La Vie, l’his-
torien Emmanuel de Waresquiel a décla-
ré : «Allez à l’essentiel. C’est le cœur qui 
compte, c’est l’amour.» Nous consom-
mons, parfois à outrance, et nous ou-
blions les valeurs simples d’entraide, de 
partage, du bien commun, de protéger 
la Terre pour les générations à venir. 
Nous laissons parfois notre généro-
sité s’exprimer, mais donnons-nous de 
nous-mêmes, et non du superflu dont 
nous pouvons nous passer ? Lorsque 
nous admirons un tableau de Monet, 
lisons une page de Gustave Flaubert… 
le créateur a offert ce qu’il avait de plus 
profond en lui. Et nous ? Savons-nous 
donner réellement de nous-mêmes 
aux autres ? La question mérite d’être 
posée. Nous sommes imparfaits, mais 
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sommes-nous vrais dans nos rapports 
aux autres ? Saurons-nous si c’est 
notre cœur qui parle ? Sommes-nous 
comme cette femme dans l’évangile de 
Marc (voir page 13) qui a mis plus que 
les autres, car c’était «tout ce qu’elle 
possédait», car c’est un geste d’amour 
qu’elle donne ? N’oublions pas la phrase 
du Petit Prince : «On ne voit bien qu’avec 
le cœur. L’essentiel est invisible pour les 
yeux.»

En cette nuit de Noël
Dieu aussi a eu un geste d’amour pour 
les hommes. Nous le commémorerons 
à Noël ! Souvenons-nous des paroles du 
Credo : «Il ( Jésus) est Dieu, né de Dieu, 
Lumière, né de la Lumière, vrai Dieu, né 
du vrai Dieu, engendré, non pas créé, de 

même nature que le Père, et par lui tout 
a été fait. Pour nous les hommes, et pour 
notre salut, il descendit du ciel ; par l’Esprit 
saint, il a pris chair de la Vierge Marie, et 
s’est fait homme.» Dieu nous donne son 
Fils, Jésus. Il nous dit son amour et en 
réponse, nous avons crucifié son Fils ! 
Pourtant, Dieu nous aime encore et 
nous sauve puisque Jésus vaincra la 
mort à Pâques. Une nouvelle fois, Dieu 
nous dit  : l’important, c’est d’aimer, 
l’important, c’est d’aider les plus petits, 
l’important, c’est d’être frères. Alors, 
à Noël, au pied du sapin, lorsque nous 
mettrons dans la crèche cet enfant qui 
vient de naître, n’oublions pas l’essen-
tiel de nos vies.

JULIEN SEREY

«ACCUEILLONS L’AMOUR 
ET LA VÉRITÉ»
Monseigneur Le Saux, évêque du Mans, 
lors du Noël 2015, à l’issue d’une année 
marquée par les attentats.

«Revenons à l’essentiel. N’ayons pas 
peur d’entrer dans le fond de nos cœurs 
pour nous interroger sur les fondements 
de nos vies : notre vie personnelle, mais 
aussi nos relations avec les autres. Je 
pense que les événements violents qui 
ont touché notre pays nous invitent 
à nous interroger sur nos manières 
de vivre. Sur quoi construisons-nous ? 
L’artifice, l’émotion, le plaisir immédiat, 
la consommation ne peuvent combler le 
cœur de l’homme. Notre vie est solide 
seulement lorsque nous accueillons 
l’amour et la vérité, car aucun de nous 
ne peut vivre sans amour, sans vérité et 
sans pardon. De fait, l’homme ne peut 
vivre sans amour, sinon il demeure pour 
lui-même un être incompréhensible et 
sa vie est privée de sens. Il ne peut vivre 
non plus sans vérité, car la nostalgie de 
la vérité absolue et la soif de plénitude 
demeurent toujours au fond du cœur 
de l’homme. […] Le temps de Noël est 
une invitation à un certain silence, une 
certaine intériorité, un appel à retrouver 
un ordre intérieur et le cœur de l’homme 
n’est en paix que lorsqu’en lui amour et 
vérité s’accordent. Seuls des hommes 
et des femmes pacifiés peuvent être 
artisans de paix.»
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PAPE FRANÇOIS

«L’ACTION DE L’ESPRIT SAINT 
EN NOUS CHANGE NOS CŒURS�!»

Aujourd’hui encore, beaucoup recherchent la sécurité religieuse plutôt que 
le Dieu vivant et vrai, se concentrant sur les rituels et les préceptes plutôt 
que d’embrasser complètement le Dieu de l’amour. Voilà la tentation des 
nouveaux fondamentalistes, ceux pour qui le chemin à parcourir semble 
effrayant et qui n’avancent pas mais reculent parce qu’ils se sentent plus en sécurité : ils 
recherchent la sécurité de Dieu et non le Dieu de la sécurité. C’est pourquoi Paul demande 
aux Galates de revenir à l’essentiel, à Dieu qui nous donne la vie dans le Christ crucifié. Il en 
témoigne en première personne : «Je suis crucifié avec le Christ ; et ce n’est plus moi qui vis, mais 
le Christ qui vit en moi» (Ga 2, 20). Et vers la fin de la lettre, il affirme : «Pour moi, que jamais je 
ne me glorifie sinon dans la croix de notre Seigneur Jésus Christ» (6, 14).
Si nous perdons le fil de la vie spirituelle, si mille problèmes et pensées nous hantent, faisons 
nôtre le conseil de Paul : plaçons-nous devant le Christ crucifié, repartons de lui. Prenons le 
crucifix entre nos mains, tenons-le serré sur nos cœurs. Ou alors arrêtons-nous en adoration 
devant l’eucharistie, où Jésus est le Pain rompu pour nous, le Crucifié ressuscité, puissance de 
Dieu qui déverse son amour dans nos cœurs.

Et maintenant, toujours guidés par saint Paul, faisons 
un pas de plus. Demandons-nous : que se passe-t-il 
lorsque nous rencontrons Jésus Crucifié dans la prière ? 
Ce qui s’est passé sous la croix se produit : Jésus remet 
son Esprit (cf. Jn 19, 30), c’est-à-dire qu’il donne sa vie. 
Et l’Esprit, qui jaillit de la Pâque de Jésus, est le principe 
de la vie spirituelle. C’est lui qui change le cœur : pas 
nos œuvres. C’est lui qui change le cœur, pas les choses 
que nous faisons, mais l’action de l’Esprit saint en nous 
change nos cœurs ! C’est lui qui guide l’Église, et nous 
sommes appelés à obéir à son action, qui souffle où et 
comme il veut.

Extrait de l’audience générale, mercredi 27 octobre 2021

ÉVANGILE

DEUX PETITES 
PIÈCES, MAIS 
UN VRAI TRÉSOR

Jésus s’était assis dans le 
Temple en face de la salle 
du trésor, et regardait 
comment la foule y mettait 
de l’argent. Beaucoup de 
riches y mettaient de grosses 
sommes. 
Une pauvre veuve s’avança 
et mit deux petites pièces 
de monnaie. Jésus appela 
ses disciples et leur déclara : 
«Amen, je vous le dis : cette 
pauvre veuve a mis dans 
le trésor plus que tous les 
autres. Car tous, ils ont pris 
sur leur superflu, mais elle, 
elle a pris sur son indigence : 
elle a mis tout ce qu’elle 
possédait, tout ce qu’elle 
avait pour vivre.»

ÉVANGILE DE JÉSUS CHRIST 
SELON SAINT MARC (12, 41-44)
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PLOMBERIE - CHAUFFAGE
RAMONAGE - SANITAIRE

Tél.: 03.44.08.07.62

16 bis rue de la Libération - 60730 SAINTE-GENEVIEVE16 bis rue de la Libération - 60730 SAINTE-GENEVIEVE



Mots cachés
Retrouve les mots suivants dans la grille ; ils peuvent être 
écrits horizontalement, verticalement ou en diagonal.
MARIE – JOSEPH – JÉSUS – MOUTON – ENFANT – NOËL

COLORIAGE

Joyeux Noël,  
Jésus est né
Les enfants, à vos crayons de couleur !

B P N J B K S L D J

K U G X N H E O O N

Y C I Z Y O O S R A

L K A M N Q E W X E

H K J A B P O R Y D

G U I R H S B F R F

O B W I S W U P D C

D X R E A H R S G Y

L F C B V S I S E R

T N A F N E C L J J

K G U W U W U S N O

J T X Z X M E B O I

I Q T S S J E K T I

D B E H E G S A U P

B T I I I D E J O S

E K U B G T T J M B
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SI VOUS AVEZ UN CHOIX À FAIRE, 
CONTACTEZ EN PRIORITÉ NOS ANNONCEURS !
Ils soutiennent votre journal depuis des années. N’hésitez pas à les 
contacter, vous ne serez pas déçu de leur sérieux et de leur dispo-
nibilité. Merci d’avance pour votre solidarité.



Camille Corot et l’Oise
Connu comme un peintre voyageur, il est aussi considéré comme l’un des fondateurs de l’école de 
Barbizon. Camille Corot laisse une œuvre majeure dont l’Oise n’est pas absente.

C amille Corot est né le 
16  juillet 1796 à Paris 
dans une famille de 

commerçants aisés. Ses parents 
auraient apprécié le voir re-
prendre le commerce familial, 
mais Camille Corot préfère le 
dessin et suit des cours à l’Aca-
démie de Charles Suisse, quai 
des Orfèvres. En 1822, il entre 
dans l’atelier d’Achille Etna Mi-
challon, Grand Prix de Rome et 
peintre paysagiste. Tous deux 
ont le même âge. Michallon 
lui apprend alors à peindre en 
plein air.
En 1897, Claude Monet au-
rait dit : «Il y a un seul maître, 
Corot. Nous ne sommes rien 
en comparaison, rien.»  Si on 
ajoute à cette citation, la liste 
de ses élèves, comme Eugène  
Boudin, Berthe et Edma Morisot,  

Camille Pissaro, Stanislas-Henri 
Rouart, Camille Corot est considéré 
par certains comme un père de l’im-
pressionnisme. Si ce n’est pas le cas, 
il est certain qu’il a influencé de nom-
breux peintres de cette mouvance. 

Du côté du Beauvaisis
Camille Corot laisse de nom-
breuses œuvres consacrées à 
l’Oise et dans l’Oise. Le musée 
de l’Oise conserve cinq tableaux, 
dont une vue des ruines de la 
forteresse de Louis d’Orléans à 
Pierrefonds (1821-1823). Avant 
son départ pour l’Italie, Corot 
sillonne la forêt de Compiègne 
avec des amis. 
À son retour, il peint de nou-
veau le château de Pierre-
fonds, d’abord entre 1840 et 
1845 (exposé aujourd’hui au 
musée des beaux-arts de Quim-
per), mais aussi en 1866-1867. 
Dans la première partie des 
années 1860, Corot peint des 
souvenirs comme ce tableau de 
Pierrefonds (1860-61) ou celui 
dit Matin à Beauvais. Son souve-
nir de Mortefontaine (1864) est 
considéré comme l’un de ses 

chefs-d’œuvre ou des plus réussis. 
En 1866, Corot séjourne chez amis à Beau-
vais. Il va peindre L’église de Marissel (ci-
contre). Ce tableau – actuellement exposé 
au Louvre – est présenté au Salon de 1867. 

JULIEN SEREY

«Il y a un seul maître, Corot. 
Nous ne sommes rien en 
comparaison, rien.»  
(Claude Monet)

15

missio  ~  DÉCEmbRE 2021  -  N U M É R O  3 4

ART &  CULTURE

12109 - Journal de VEXIN THELLE
Page 15

Contactez Bayard Service

03 20 13 36 70

Votre 
publicité  

ici accueille
les personnes âgées

dépendantes et alzheimer

7, rue des écoles - 60149 Saint Crépin Ibouvillers
Tél. 03 44 08 81 81

contact@closerie-des-tilleuls.com
www.closerie-des-tilleuls.com

ZI de la Sablière - AUNEUIL
03 44 47 62 22 - www.noyon-roulements-etancheite.com



Au service des 
personnes en fragilité
Marie-France, Annie, Astrid, Jacqueline, Myriam, Sabine, Sylvie et Marc 
composent la conférence Saint-Vincent-de-Paul de Méru. Celle-ci a été 
créée par cinq amies catholiques en 2017. Marie-France en a accepté la 
présidence. Nous sommes allés à leur rencontre.

Auprès de qui intervenez-vous ?

Nous intervenons auprès de personnes iso-
lées, des personnes âgées chez elles ou en 
maison de retraite, mais aussi auprès de per-
sonnes dans la précarité. Nous avons de bons 
partenaires sociaux : les AS du CG, le CCAS, les 
Restos du cœur, Emmaüs et aussi Monalisa.

Vous intervenez aussi dans la rue ?

Nous faisons aussi des maraudes pour venir 
en aide aux déshérités, nombreux dans notre 
commune. Nous avions au début beaucoup 
de questionnement et d’appréhension, car 
nous ne savions pas trop comment les abor-
der. Nous intervenons en fonction de nos 
compétences et de nos affinités, mais aussi 
de notre propre parcours personnel. Nous ne 
sommes pas tous prêts à aller vers les per-
sonnes sans domicile et les déshérités. Nous 
agissons toujours avec bienveillance et, 
surtout, sans esprit de jugement. Les abor-
der demande du tact et de la patience, mais 
aussi beaucoup d’empathie. Tout commence 
en général par un simple regard, un sourire, 
quelques phrases échangées, histoire de 

rompre la glace. La suite, c’est un peu comme 
dans l’histoire du Petit Prince, il faut s’appri-
voiser un peu. 

Une anecdote ? 

Il y a de belles histoires, comme celle de JM, 
que nous suivons depuis plus de deux ans 
maintenant. Quand nous l’avons rencontré, 
il était dans une grande précarité et devait 
se faire expulser à la fin de la trêve hiver-
nale. Son sauvetage a été un travail d’équipe. 
Marie-France, grâce à son expérience et ses 
relations, lui a permis d’obtenir les minimas 
sociaux, la CMU et surtout d’être maintenu 
dans son logement. Placé sous curatelle ses 
dettes sont en passe d’être annulées.
Toutes les histoires ne se terminent pas tou-
jours bien. Nous tissons forcément des liens 
avec les personnes que nous rencontrons ; 
aussi, quand une personne aidée disparaît, 
cela est une grande douleur pour nous. Dans 
ces moments-là, le fait d’être une équipe sou-
dée est un soutien important.

PROPOS RECUEILLIS PAR M. T.

C’EST NOTRE PRIÈRE

Nous vous supplions, Seigneur 
miséricordieux, de nous donner 
l’esprit de pauvreté. Et si nous 
devons avoir des biens, faites que 
notre esprit n’en soit pas contaminé, 
ni la justice blessée, ni nos cœurs 
embarrassés. 

Ô, Seigneur, vous êtes venu nous 
apprendre à aimer notre prochain 
comme nous-mêmes. Vous nous 
avez montré, par votre vie, que le 
service des pauvres est préférable à 
tout. Aidez-nous à comprendre que 
ce n’est point vous quitter que de 
vous quitter pour eux. 

Vous qui avez voulu être pauvre, 
vous vous révélez dans les pauvres. 
En eux, Seigneur, nous vous 
rencontrons, en les servant, nous 
vous servons. Amen.»

SAINT VINCENT DE PAUL (1581-1660)
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• Electricité générale
• Chauffage/ventilation
• Alarme intrusion/Incendie
• Automatisation portail...
Particuliers et professionnels

MELGET                         ELECTRICITE
14 ter, rue Raymond Pillon
60240 Chaumont en Vexin

10, rue du Moulin
60240 Chambors

Tél.: 03 44 49 19 18    
gougibus.didier@wanadoo.fr

l Maternelle (classes TPS à GS) - Primaire : 
  Accueil à partir de 7h30
l  Pédagogie de type Montessori en petite section 
l  Anglais dès la grande section
l  Éveil à la foi dès la maternelle
l  Collège (anglais, allemand, espagnol, latin)
l  Prépa Cambridge en CM2, 4ème et 3ème

Établissement privé catholique sous contrat d’association avec l’État

EXTERNAT

DEMI
PENSION

5, rue de Rouen - 95420 MARGNY-EN-VEXIN - Tél. 01 34 67 11 73 
 www.marie-therese.org - contact@marie-therese.org


